



Association Communale d'Activités de Loisirs
Maison des Associations – 50, Rue Abel Fauveau 95170 DEUIL-LA BARRE

ACAL

RAPPORT ANNUEL – 2023

Table des matières

Rapport moral	2
Rapport moral	3
Rapports d'activités.....	4
Section Sorties - Spectacles.....	5
Section Ateliers du mercredi	6
Section Echecs.....	7
Section randonnées pédestres marche nordique.....	9
Fixation de la cotisation 2024 / 2025.....	11
Election des membres du Conseil d'Administration.....	12



Rapport moral

RAPPORT MORAL

Nos activités reprennent leur rythme après la pandémie du COVID, et nous commençons seulement à retrouver le niveau des années passées dans certaines de nos activités.

La section Sorties spectacles est arrivée à trouver un mode de pilotage à plusieurs personnes, même si la gouvernance reste encore à pérenniser. Elle a réussi tout de même à nous proposer des sorties de choix, et à participer aux manifestations de la ville de Deuil-La Barre.

La section Ateliers du mercredi, continu ses activités créatives dans une bonne ambiance, même si elle fait face au manque de renouvellement de ses effectifs.

La section Echecs a vu une progression importante de ses adhérents, qu'elle ne peut plus accepter tous les candidats du fait malheureusement du manque de locaux disponibles pour les accueillir. Elle a encore produit de très bons résultats dans pratiquement toutes les catégories jeunes et adultes.

Après avoir ancré la rando douce dans nos habitudes, la section Randonnées pédestres et marche nordique lancera une nouvelle activité "Escargots". Les sorties les week-end, interrompus par la COVID, ont été remis en route.

Pour faire face à la baisse du nombre d'adhérents depuis la COVID, aux baisses des subventions et à l'inflation, nous allons vous proposer d'augmenter le montant de la cotisation à l'association pour passer de 30 à 32 €. Nous tenons compte de l'inflation qui touche aussi nos adhérents en proposant cette hausse modérée.

A noter que nous avons ouvert notre site internet : acal-deuillabarre.fr, un site qui reflète les aspirations d'inclusion et de faire fonctionner ensemble diverses activités pouvant être éloignées les unes des autres.

L'ACAL ne peut fonctionner sans la participation quotidienne de ses bénévoles, je les remercie sincèrement pour leur implication. La confiance et le soutien des adhérents de l'ACAL est une force qui nous motive, je vous remercie tous en salle comme à ceux qui n'ont pas pu venir. Je remercie aussi la mairie de Deuil-La Barre, pour aide sans laquelle nous ne pourrions fonctionner.

Cyril BEDINADE
Président de l'ACAL



Rapports d'activités

SECTION SORTIES - SPECTACLES

Pour l'année 2022-2023, l'activité de la section s'est poursuivie sous la coresponsabilité de trois personnes (Mmes Ginette JODART, Jacqueline VIGOR et Christine DAGON).

L'organisation de la section s'est améliorée avec le temps et l'expérience.

Les responsables de sorties se sont réunies 5 fois pendant l'année pour faire le point, le groupe « choix des spectacles » 8 fois dont 3 en fin d'année et l'été pour préparer la saison 2023-2024 (journée Accès Assos, Semaine Bleue, programmation du premier trimestre). Cela demande un investissement personnel notable pour une petite équipe mais chaque souci a été solutionné, les sorties, que ce soit en car, taxi ou covoiturage, se sont toutes réalisées dans la bonne humeur avec remerciements des participants.

La section Sorties-Spectacles compte, en 2022-2023, 73 adhérents dont 6 venant d'une autre section A.C.A.L. Parmi les adhérents, 66 sont des deuillois(es), 3 de communes de Plaine Vallée et 4 sont hors communauté.

Sans faire une liste exhaustive des spectacles, elle a réalisé :

- 2 sorties (Semaine Bleue à Chantilly, sortie de fin d'année à Pontoise)
- 26 spectacles (8 pièces de théâtre, 11 concerts, 4 spectacles musicaux et 3 de danse) dont 9 sur Paris ou banlieue, 6 à St Brice, 5 sur Enghien, 6 au Festival de St Denis.

La participation est variable allant de 2 à 31 personnes (Ballet national de Pologne à St Brice), 45 pour la sortie de la Semaine Bleue à Chantilly.

Dans le même temps, deux spectacles programmés ont été annulés faute de participants (Gala d'étoiles à Enghien et Beethoven Celtic au Festival de St Denis)

Au terme de cette année, nous souhaitons remercier tous ceux qui nous apportent leur aide (choix des spectacles, envoi du courrier), Mme Ludon pour son aide au secrétariat, Mme Chauvry pour la prise en charge de sorties.

Mais nous souhaitons aussi vous faire part de nos difficultés et interrogations actuelles : outre la charge de travail déjà évoquée (des renforts seraient les bienvenus), la diminution progressive du nombre d'adhérents (pensez à vos voisins et amis), c'est surtout l'augmentation du coût notable du prix des spectacles et du transport qui pénalise la section Sorties-Spectacles dans un contexte économique difficile. Toutes les idées sont les bienvenues !

Jacqueline VIGOR, Christine DAGON
Responsables de la section Sorties Spectacles

SECTION ATELIERS DU MERCREDI

Cette section fonctionne gentiment, les absences des participantes sont dues à des déplacements en province, maladie, ou autre souci, mais lorsqu'elles sont présentes les ateliers créatifs, sont rondement menés, nous n'allons pas énumérer le panel des réalisations mais en voici quelques-unes :

- * Le quilling, ou papier roulé peu s'employer sur de multiples décorations, cartes, bijoux, tableaux
- * L'origami ou elles ont façonné avec une simple feuille de papier 21/29.7 une quantité de fleurs fort bien réussies,
- * Des cartes en 3D, pour offrir demande une découpe parfaite pour superposition du motif
- * La transformation de pommes de pin en lutins vêtus de cape et chapeau, les a bien amusées
- * Boules de Noël en papier cartonné, ou en patchwork, travail très précis au millimètre près
- * Tricot ou travaux de broderie.
- * Les ateliers où il ne manque personne sont les ateliers gourmands et les créations florales pour centre de table de fêtes avec fleurs fraîches et plantes.

Sont remerciées les participantes, qui réalisent avec beaucoup de minutie, d'habileté, de respect des matières travaillées de goût, tout cela se fait dans la bonne humeur bien entendu, souvent interrompu par un petit goûter.

Le souci de cet atelier c'est le stationnement, certaines ont des difficultés pour se déplacer et de monter en car devient pénible, la voiture est plus pratique dans ces cas-là, on propose le covoiturage, mais le stationnement (une seule place pour handicapés), plus les voitures et camions ventouses, découragent peu à peu les participantes.

La clôture de l'atelier en juin s'est terminée par un repas au Palais d'Agadir, nous en avons profité pour faire des prévisions pour la rentrée prochaine.

Chaque année je vous propose de venir nous rendre visite mais votre emploi du temps ne vous l'a sans doute pas permis.

Ginette JODART

Trésorière, responsable de la section Ateliers du mercredi

SECTION ECHECS

La section Echecs a compté cette année 63 adhérents dont :

- 19 adultes
- 7 Jeunes de 15 à 16 ans
- 16 adolescents de 10 à 11 ans
- 21 enfants de 6 à 9 ans

Les séances du samedi en 3 groupes de niveau (débutant, avancé, expérimenté) pour les adolescents et les enfants ont bien fonctionné avec une affluence équilibrée entre les 3 groupes, et le mardi soir également.

Le samedi les cours ont été donnés par Frederick Contois, responsable de la section Echecs, qui assure en outre la préparation des jeunes aux différentes compétitions qui leur sont proposées.

Les adultes ont bénéficié de 10 séances de formation de 2 heures qui se sont déroulées des jeudis soirs, le mardi restant un jour normal de jeu et d'entraînement pour les joueurs. Ces cours ont été donnés par Melkior Cottonnec, toujours très apprécié. Quelques jeunes de bon niveau ont parfois participé aux séances.

La section a engagé 4 équipes cette année :

- La Nationale 4 Adultes, équipe majeure du club ;
- La Nationale 3 Jeunes IDF (joueurs de moins de 16 ans) ;
- L'équipe de Critérium Pion ;
- Et enfin l'Omnium jeunes Moins de 10 ans.

Les résultats des compétitions individuelles et par équipe de cette année confirment une excellente dynamique :

L'équipe de Nationale 3 Jeunes IDF U16 termine 2e de son groupe, ratant à ce moment-là de peu une qualification historique en N2 Jeunes ;

La section remporte la finale de l'Omnium Moins de 10 ans par équipe de 4 joueurs ;

L'équipe de Nationale 4 termine 7e de son groupe et se maintient de justesse dans cette division ;

L'équipe de Critérium Pion termine 2e de son son groupe, se qualifie pour la phase finale, perdant malheureusement des les ¼ de finale contre Melun ;

Après les 2 championnats départementaux Jeunes, nous avons eu pas moins de 11 qualifiés au Festival International IDF Jeunes, record battu par rapport à l'année dernière :

- Swathika YOGANATHAN en -16 ans ;
- Sakithyan YOGANATHAN, Baptiste GILIBERT, Nolan PHAN, Abel BRIFFAUD, Yashvini SIVAPALAN en – de 14 ans ;
- Constantin GOLDBERGER en -12 ans ;
- Salman MARCO, Sathvikan YOGANATHAN et Matteo BURLERAUX en – 10 ans;

- Romain GILIBERT en – de 8 ans.

La compétition individuelle majeure de cette année a été le Championnat d'Île-de-France Jeunes, (appelé également le Festival Jeunes IDF) qui a eu lieu du 27 février au 3 mars au Gymnase Louis Lumière à Paris. Il s'agit de la compétition qui permet la qualification au championnat de France Jeunes.

Cette année, 9 adhérents ont représenté la section, avec les résultats suivants :

En U8, Romain Gilibert finit 97ème/104 joueurs avec 2,5 point sur 9, pour sa 1ère participation ;

les U10 ont vu les participations de Salman MARCO, 112e sur 224 avec 4,5 points, et Sathvikan YOGANATHAN, 49e avec 5,5 points sur 9 ; à noter qu'il a été en course jusqu'au bout pour une qualification au Championnat de France, mais il a malheureusement perdu à la dernière ronde...

- En U12, Constantin GOLDBERGER réalise le score de 4 point, 133e sur 215 joueurs.
- En U14, nous avons pas moins de 4 adhérents : Nolan PHAN fait 1 point et termine 172e sur 174 joueurs, Yashvini SIVAPALAN 2,5 point sur 9 et 162e, Baptiste GILIBERT marque 3,5 points et finit 132e... Mais à nouveau, Sakithyan YOGANATHAN se qualifie au Championnat de France, réalisant un parcours exceptionnel avec 6,5 points sur 9 et finissant à la 8e place, il ne subira qu'une seule défaite contre la championne de France en titre U14.
 - Et enfin, en U16, sa grande sœur Swathika YOGANATHAN se qualifie elle aussi, directement cette fois-ci, avec 3 points sur 9, 91e sur 108 joueurs, mais 15e fille (il y avait 17 places qualificatives).

Lors du Championnat de France Jeunes qui s'est déroulé cette année à Agen du 23 au 30 avril, 3 jeunes adhérents ont représenté la section : Sakithyan YOGANATHAN qui termine avec 4,5 points sur 9 parties à la 69e place sur 159 participants en Moins de 14 ans ; Swathika YOGANATHAN finit 42e/70 joueuses en Moins de 16 ans Filles avec aussi 4,5 points sur 9 ; et leur petit frère, Sathvikan YOGANATHAN, qui a joué l'Open B (tournoi pour les non-qualifiés Moins de 10 ans), mais réalise un excellent tournoi en finissant 4e sur 113 joueurs avec 7,5 points sur 9 !

Frédéric CONTOIS et Monique de GOROSTIZA
Responsables de la section

SECTION RANDONNEES PEDESTRES MARCHE NORDIQUE

Cette année notre section compte 77 adhérents, toutes disciplines confondues ; notre effectif a baissé légèrement par rapport à la dernière saison. Nous avons enregistré une vingtaine de nouveaux arrivants et comptons environ 2/3 de Deuillois et 2/3 de femmes.

Les adhérents des différentes activités ont eu l'occasion de se rencontrer aux illuminations de la Villette le 17 décembre, à la galette des rois organisée à la maison des associations le 8 janvier, ainsi qu'autour d'un repas rando à Gerberoy avec plusieurs parcours en fonction de la possibilité de chacun.

La plus grande participation moyenne revient aux marcheurs nordiques qui ont attirés eux aussi de nouveaux membres.

Deux week-ends ont été organisés pendant cette saison passée :

- Le premier s'est déroulé sur 3 jours fin septembre dans le Morbihan où nous avons parcouru le tour de l'île aux Moines et visiter le site de Carnac entre autres. Le site et les repas organisés étaient très chaleureux.
- Le second fin juin 2023, à destination de la côte d'Opale : randonnées autour des caps Gris Nez et Blanc Nez, découverte de la ville de Calais.

La section est revenue à la traditionnelle programmation hebdomadaire pour les 3 sous sections.

Trois membres du bureau et une invitée se sont rendus à la journée annuelle organisée par le Codérando qui proposait hormis l'AGO différents ateliers, entre autres la découverte de la nouvelle application « MaRando » que chacun et chacune peut télécharger sur son smartphone et s'identifier avec son adresse mail et son numéro d'adhérent figurant sur la licence.

Nous avons été présents dans la vie de la commune en participant à la journée Accès Assos le dimanche 10 septembre 2022 sur le stade avec une très bonne fréquentation de notre stand.

L'activité rando douce entre dans sa sixième année et rencontre un succès grandissant avec une moyenne de participant équivalente à celle de la randonnée pédestre. L'activité est reprise par Vanessa.

L'activité rando classique augmente sa fréquentation hebdomadaire grâce à l'arrivée de nouveaux randonneurs motivés. Elle enregistre l'arrivée d'une nouvelle animatrice (Annie).

L'activité marche nordique récupère sa fréquentation qui était en baisse par rapport aux années précédentes. La plus grande participation moyenne lui revient d'ailleurs avec la venue de nouveaux membres.

Nos projets pour la prochaine saison sont la mise en route d'un nouveau site internet plus moderne la création d'un sous-section « Escargots » pour des petites randos de 3 à 5 kms pour permettre aux membres qui ont des difficultés de pouvoir faire des sorties et de conserver le lien social.

Je remercie toute l'équipe d'animateurs bénévoles, particulièrement ceux qui ont franchi le pas de s'engager et tous les participants à nos activités pour leur soutien et leur bonne humeur, ainsi que les personnes qui s'occupent de mettre à jour le blog.

Fabrice PAURICHE

Responsable Président de la section RPMN.

Fixation de la cotisation 2024 / 2025

Proposition de fixer le prix de la cotisation à 32 €.

Election des membres du Conseil d'Administration

Les membres du CA sont élus pour 3 ans.

Les membres dont le mandat arrive à échéance en 2023 sont :

- Monique DEGOROSTIZA
Frédéric CONTOIS

Nouvelle candidature reçue :

- Aucune nouvelle candidature

Le CA sera donc constitué de 13 membres :

Mmes
Josiane ALIBERT
Pascale BRENAUT
Françoise CHAUVRY
Raymonde COUZON
Christine DAGON
Monique DEGOROSTIZA
Ginette JODART
Naïma KERBOUCHE
Jacqueline VIGOR

MM.
Cyril BEDINADE
Michel BOISSE
Frédéric CONTOIS
Fabrice PAURICHE